

FORO LÍDERES DEL GARIBE

En la compañía de mis contertulios en el Foro Líderes del Caribe, en el Centro de Convenciones del Hilton Garden en Barranquilla, Didier Tavera, Director ejecutivo de la Federación Nacional de Departamentos, la periodista Erika Fontalvo, Directora de El Heraldo y moderadora del Panel, Raúl Lacouture, Asesor del despacho de la Gobernadora del Atlántico Elsa Noguera, Diala Wilches, Gobernadora (E) de La Guajira y Eduardo Verano, ex constituyente y ex gobernador.

Te comparto las ideas - fuerza de mi exposición en este panel:

1) la región Caribe constituye la despensa minero-energética del país, tanto por su potencial como por el volumen de su producción de carbón, gas natural y la refinación de crudo, amén de su contribución a la Cadena de los biocombustibles, ya que cuenta con 168.318 hectáreas de palma y las extractoras de aceite para la mezcla.

- 2) ahora, merced a la Transición energética y dado su enorme potencial de fuentes no convencionales de energías renovables (FNCER) la región Caribe está llamada a convertirse en el Hub energético no solo de Colombia sino de Latinoamérica.
- 3) la Transición energética debe ir de la mano de la estrategia de Transformación productiva, diversificando la economía, para no depender solo de la actividad extractiva, particularmente en la región Caribe.
- 4) la Transformación productiva empieza por el propio sector minero energético. Por el sector minero porque la Transición energética no será posible si no contamos con los minerales críticos, como el litio, el niquel o el cobre, entre otros y Colombia, específicamente Córdoba, el Cesar y la Guajira cuentan con reservas importantes de estos dos últimos.

Su extracción diversifica la actividad minera, para no depender sólo del carbón. Y el desarrollo del Cluster del hidrógeno verde (amoníaco, fertilizantes, úrea, abonos), con vocación exportadora, dará lugar a una nueva industria con la que hoy no contamos, generando más empleo formal e ingreso.

5) el Caribe, además, es un verdadero diamante en bruto en materia turística. De los 5 millones de turistas que arribaron al país el año pasado el 25% tuvieron a la región Caribe como destino. Ello se puede potenciar aún más, habida cuenta que cuenta con los mayores atractivos turísticos de la Postpandemia, el paisaje, el avistamiento de aves, la ecología, el etnoturismo, ¡más allá de playa, brisa y mar!

del sector turístico el Proyecto de la Ruta Gabriel García Márquez, de la cual lanzamos recientemente el Piloto de La ruta Gabo de Barranquilla.

7) finalmente, planteamos nuestra preocupación por los brotes de inseguridad creciente y por la creciente conflictividad social, que conspiran contra la dinámica del crecimiento y el desarro-



6) desde la Región administrativa y de Planificación estamos trabajando en el Plan estratégico regional del Caribe para darle un Norte al desarrollo económico, social y ambiental de la región.

Y por decisión de los gobernadores de los departamentos que la integran, se determinó adelantar, como punta de lanza de un relanzamiento

llo sostenible de la región, que debe apostar por atraer a empresas nacionales y extranjeras que están en vía de relocalizarse. ¡Se debe actuar muy pronto por parte de las autoridades para contener y neutralizar estos factores para no dejar escapar esta oportunidad!

